Texto: **José María Martínez**

Otro triunfo de Los Ronceles Las fiestas de Sants de la Pedra 2025 dejaron un balance muy positivo, con buena asistencia de público, tardes de vaquillas entretenidas y, sobre todo, dos ejemplares de Los Ronceles que marcaron la diferencia: Cantaor y el extraordinario Retrasado, que se ganó el reconocimiento unánime de los aficionados.

n año más, a finales de julio, dieron comienzo las fiestas en el barrio de Sants de la Pedra.

El sábado 26 de julio abría festejo *Cantaor*, toro de *Los Ronceles*, n°29 g.1. Bien presentado, realizó una salida lenta y peligrosa, poniendo en apuros a Sebastián "El Miso", que lo esperaba en la estrecha calle de los toriles. Al llegar a la plaza del campo de fútbol ofreció unos diez minutos de gran nivel, acudiendo con fuerza y codicia a todos los cites y dejando un espectáculo muy completo. Fue despedido con una gran ovación cuando tomó las calles, buscando la parte baja del recinto, donde continuó su buena lidia y terminó dejando un excelente sabor de boca entre los aficionados.

Los días martes, miércoles y jueves se celebraron las tradicionales tardes de vaquillas de **Fernando Mansilla**, que volvieron a congregar a gran número de aficionados. El hierro dejó un año más buenas jornadas con animales de interés, destacando especialmente la tarde del miércoles, con un corro muy completo y algún que otro susto.

El viernes 1 de agosto regresaron los cerriles con un novillo de gran presencia de **Venta Nueva**, patrocinado por los clavarios. Se trataba de **Balsero**, n°35 g.2, que salió con rapidez y fuerza hacia la parte alta del recinto, donde embistió con ímpetu a todo lo que encontraba. Posteriormente se emplazó en una zona del recinto, donde desarrolló toda su lidia, acudiendo a los numerosos cites que recibió gracias a la gran afluencia de público. El astado cumplió, aunque se le echó en falta algo más de chispa y codicia.

El sábado 2 de agosto finalizaban las fiestas con un bonito toro castaño de **Los Ronceles**, *Retrasado*, nº16 g.1. Desde su salida de los corrales mostró gran fuerza, tomando la parte alta del recinto para después bajar y ofrecer un espectáculo de bravura y codicia. Acudió con ímpetu a todos los cites, llegando hasta el final de la lidia y rematando con fuerza y bravura, lo que le valió numerosas ovaciones, especialmente una muy sonora cuando abandonó esa parte del recorrido.

La tarde continuó en la misma línea, con el toro alcanzando ya casi el final en la plaza del campo de fútbol, donde tras más de cuarenta minutos de lidia aún protagonizó una fuerte arrancada a José "Mau". Después de tres vueltas tras el cartón y ya en el asfalto, el animal lo persiguió con tal fuerza que se estrelló contra la barrera, arrancando una gran ovación para ambos.

Una vez encerrado, *Retrasado* recibió una sonora ovación, como pocas veces se habían escuchado en el barrio, reconocimiento al mérito de un toro que dejó un gran final de fiestas.

Un año más, cabe felicitar a la comisión por la excelente presentación de los toros y, en especial, por el comportamiento de los dos ejemplares de **Los Ronceles**, destacando sobre todo a *Retrasado*, un toro a tener muy en cuenta esta temporada.



Salida de toriles de Retrasado de Los Roceles | FOTO: LUIS M.







20 Octubre 2025

